

A los mozos del reemplazo de 1916

Ampliación de plazo para ser de cuota
El 30 de mes actual termina el plazo concedido para que los mozos del cuadro reemplazo puedan recogerse a los beneficios de la reducción del tiempo de servicio en filas. La Escuela Militar «Valencia», plaza de Tetuán, núm. 24, se encarga gratuitamente de hacer las gestiones necesarias para ser de cuota.

Gran café de España

Helados para hoy
Horchata, Café, Limón, Leche merengada, Mantecado, Turrón de Alicante, Avellana, Vainilla, Crema tónica, Fresa y Quesitos variados.

DOS POLÍTICAS - - FINANCIERAS

Casi simultáneamente se han producido en Inglaterra y en Alemania dos operaciones financieras de tendencia idéntica y de opuesta doctrina. La tendencia a la muy necesaria de llenar las cajas del Estado respectivo. La doctrina de una y otra operación es la que nos proponemos comentar paralelamente. La operación alemana consistió en el cuarto préstamo levantado por Alemania en este conflicto: un empréstito de 10.000 millones de marcos. La inglesa fué el presupuesto presentado ante la Cámara inglesa por su canciller ó ministro de Hacienda, Mr. Mac Kenna.

Los gastos totales para 1916-1917 se calculan en el presupuesto inglés de 1.825 millones de libras. De esta suma, que naturalmente comprende los gastos de la guerra, hay que deducir para los fines de los gastos ingleses, propiamente dichos, 450 millones de libras, que representan los avances probables a los aliados y a las naciones coloniales. Quedan, por consiguiente, 1.375 millones de libras, de los cuales el ministro propuso obtener 500 por medio del impuesto, y el resto por el crédito.

Suponiendo para los fines de este cálculo, y sin ninguna pretensión profética, que la guerra termine en Abril de 1917, la deuda del Estado inglés se elevará a la enorme suma de 2.640 millones de libras, lo que representará en sus presupuestos futuros un peso de interés y amortización de 145 millones, que absorberán las pensiones ó retiros militares, y llegamos al tipo probable del presupuesto de concurrencia: 338 ó 340 millones de libras. Este presupuesto de gastos es considerable, mas á pesar de su cuantía, con sólo conservar los impuestos actualmente vigentes excepto, naturalmente, el de beneficios de guerra, que actualmente produce unos 86 millones de libras al tesoro inglés, podrá encontrarse con un presupuesto de ingresos de 423 millones de libras y, por consiguiente, ó con un superávit de 85 millones de libras para amortizar sus deudas, ó con un margen idéntico para rebajar su plan de impuestos.

Si el ciudadano inglés ha recibido este presupuesto que tan pesada carga echa sobre sus hombros con grave resignación, es, sin duda, también evidente, que ha debido ayuntar á sobrelevar este peso un sentimiento de legítimo orgullo. Hay, en efecto, en este presupuesto, dos características que lo merecen: la primera es la solidez financiera de su construcción. Hoy, como es sabido, se admite que la deuda puede alcanzar sin quebrantar el crédito de una institución hasta 10 veces el ingreso ó renta anual. Tal es el criterio constante de las finanzas municipales, por ejemplo. Pues bien, la deuda inglesa no llega á seis veces la renta del Estado. La segunda característica es la conservación en tiempo de guerra del criterio financiero del tiempo de paz. Estas dos cualidades técnicas alcanzan forzosa popularidad en este país, donde todo el mundo está familiarizado con un balance, pero además llevan en su apoyo por cualidades morales que las avaloran todavía más: una es la claridad. La cuenta del Estado inglés es diáfana. Otra es la sensación democrática de responsabilidad que el presupuesto hace llegar á cada ciudadano, obligándole á soportar por medio del impuesto directo la mayor cantidad posible de los gastos de la guerra que ha autorizado con su voto.

La comparación de la política financiera de Inglaterra con la de su gran rival alemán no es muy fácil. En efecto, Alemania es un Estado federativo, y ya se sabe que en su constitución los impuestos directos son privilegio exclusivo de los Estados federados, mientras que el imperio tiene que alimentar sus cajas con impuestos indirectos.

3.250 millones de marcos anuales. Si se añade á esta suma el dinero necesario para pagar las pensiones militares y gastos de recomposición del ejército y la marina, puede asegurarse que el incremento causado en el capital de gastos del imperio alemán, será, después de la guerra, de unos 4.000 millones de marcos; suma tan enorme, que no se vislumbra manera alguna de igualarla con sistema alguno de impuestos.

El hecho es que los financieros alemanes no se pusieron en este terreno cuando planearon la guerra. El doctor Helfferich, al ser nombrado ministro de Hacienda imperial, declaró francamente que este problema se resolvería á costa de los aliados, quienes tendrían que pagar una indemnización suficiente para volver á enderezar las finanzas alemanas. Pero hoy ya nadie habla de tal indemnización en Alemania. Aun suponiendo que los aliados no agraven la situación de la guerra que, por voluntad imperial, se desencadenó en Europa, el momento de la paz se presenta para el Gobierno imperial todavía más pavoroso que el largo período de lucha. La única solución, si la hay, ha de ser por el camino del impuesto directo, y éste ha de provocar enormes protestas de las clases pudientes, que tanta fuerza tienen en el Reichstag, y de los Estados federados, que se opondrán con todas sus fuerzas á que el imperio invada su terreno fiscal, del que á su vez se hallarán bien necesitados.

Entonces aparecerá la verdadera razón para esta diferencia entre las dos políticas financieras. Mientras que el estadista inglés es un representante del pueblo á quien rinde cuentas, el estadista alemán es un ser superior que evita arriesgar su superioridad presentándolas. Tarde ó temprano suena la hora de su responsabilidad.

Leopoldo GALVEZ.

FERIA DE JULIO

Subcomisión de Batalla de Flores

Bases del concurso de bocetos para el adorno de coches:

Primera. Se abre un concurso de bocetos para confección y adorno de los 30 coches que ha acordado la subcomisión presentar al festejo de la Batalla de Flores.

Segunda. El número de coches objeto del concurso es el siguiente: Cuatro coches de 500 pesetas, cuatro de 400, diez de 300 y diez de 200.

Tercera. Los bocetos, que deberán ser originales, y en los que se expresará el precio del coche á que concurren y título del mismo, irán firmados por los autores, no admitiéndose los que no lleven este requisito. Dichos bocetos se presentarán de nueve de la mañana á dos de la tarde, los días laborables, hasta el 5 de Julio próximo inclusive, en la secretaría de la subcomisión, en papel cuyas dimensiones no excedan de 44 por 32 centímetros, utilizando cualquier procedimiento pictórico, acompañados de una explicación de las figuras que lo constituyan, clase de flor que ha de utilizarse y demás circunstancias para apreciar su mérito y domicilio del autor.

Cuarta. La subcomisión elegirá los bocetos que estime mejor para la confección y adorno de los coches.

Quinta. Serán rechazados aquellos bocetos en que no sea la flor el único elemento de vida.

Sexta. Los bocetos aprobados quedarán en poder de la subcomisión, y podrán ser consultados por su autor cuando lo necesite.

Séptima. Los bajos de los coches y trajes de los cocheros serán de cuenta del autor del boceto.

Octava. Los autores de los bocetos elegidos deberán dejar nota del local donde hayan de construir el coche y donde lo hayan de adorar, dentro de los ocho días siguientes al de la notificación, en la secretaría de la subcomisión.

Novena. Dos días antes del festejo, á las doce horas, deberán los autores de los bocetos elegidos tener terminados los armazones de los carruajes, para que puedan ser reconocidos por los facultativos municipales antes de efectuar las modificaciones que dichos facultativos estimen necesarias para garantizar la seguridad de las personas que van de tripular los carruajes; y

Décima. El día del festejo, á las dos de la tarde, deberán estar los carruajes completamente revestidos de flor, con objeto de que la subcomisión pueda inspeccionarlos y comprobar si ha sido interpretado fielmente el boceto ó rechazarlos si no se ajustan á éste.

Vida Municipal

Nota de pagos facilitada ayer por la Alcaldía:
A la Diputación provincial, 20.000 pesetas; gastos de limpieza pública, 3.717,97; idem Laboratorio Bacteriológico, 200; socorros á pobres, 100.

Recaudado ayer por arbitrios:
Carnes, 4.046,90 pesetas.
Inspección veterinaria, 407,53.
Peaje, 60,44.
Total, 4.514,43.

Ayer se reunieron las comisiones de Alumbrado y Caminos, que despacharon asuntos de escaso interés general.

Por la tarde se reunió la comisión de Policía urbana, que acordó reproducir el dictamen sobre la caducidad de los tenderetes en la plaza de Emilio Castelar, reproducir el pliego de condiciones para trasladar los chalets de necesidad de la plaza de la Encarnación y calle de Jativa, conceder licencias para realizar obras y aprobar otros asuntos de trámite.

El Palacio de Bellas Artes

Exposición de Julio

La comisión que entiende en la organización de este concurso incluído para estimular á la juventud artística de nuestra región, lleva sus trabajos muy adelantados y puede anticipar que revestirá excepcional importancia.

He aquí el reglamento porque ha de regirse:
Artículo 1.º—Pueden concurrir á esta Exposición todos los artistas pintores, escultores y ceramistas valencianos que tengan menos de 40 años.

Art. 2.º—El número de obras que cada expositor presente, puede ser ilimitado.

Art. 3.º—Los expositores cederán el 25 por 100 de las obras que vendan á beneficio de la construcción del Palacio de Bellas Artes.

Art. 4.º—El plazo de admisión de las obras será el día 10 del próximo Julio, siendo éste improrrogable.

Art. 5.º—Los trabajos se han de dirigir al presidente de la comisión organizadora (Universidad literaria) de Valencia, siendo los portes de ida y vuelta á cargo del expositor.

Art. 6.º—La entrada á la Exposición será retributiva, y los ingresos á conseguir á beneficio de los fines que se persiguen.

Art. 7.º—El Jurado que ha de otorgar las recompensas estará constituido por los señores siguientes: D. Mariano Benlliure, don Joaquín Sorolla, D. Joaquín Agramos, D. Manuel Benedita y secretario D. Manuel Síguenza.

Recompensas: Gran premio de estímulo del rey. Este premio será otorgado por sufragio entre todos los expositores, y á él pueden concurrir tanto pintores como escultores. No se admiten delegaciones, pues el voto será personal y firmado.

Sección de Pintura: Un primer premio, una consideración de primer premio, dos segundos premios y siete terceros.

Sección de Escultura: Un primer premio, una consideración de primer premio, un segundo premio y cuatro terceros.

Sección de Cerámica: Un primer premio, un segundo, un tercero y un cuarto.

El Círculo Artístico de Barcelona y los valencianos.

La Junta Ejecutiva ha recibido una expresiva carta del distinguido pintor Carlos Vázquez, presidente del Círculo Artístico de Barcelona, en la que comunica que dicha entidad concede un premio de 500 pesetas para la Exposición y Festival artístico de la Juventud Valenciana.

El rasgo de los artistas barceloneses, sumándose á las iniciativas segundas en pro del resurgimiento del arte valenciano, en forma tan expresiva, es digno del mayor encomio. Nuestros hermanos los catalanes han sabido fundir sus entusiasmos con nosotros, por la causa de la redención artística de la juventud.

Así, pues, la iniciativa del jefe del Estado, á la que siguió la concesión por el señor conde de Romanones de otro premio y los de los maestros valencianos, ha sido secundada por los socios del importante Círculo Artístico de Barcelona, que de esta forma atan más fuertemente los lazos cariñosos que lo unían con sus hermanos los valencianos.

LA RESISTENCIA ITALIANA

El homenaje de los aliados

Lo que se había previsto ha sucedido: la ofensiva austriaca está hoy válidamente contenida por las valientes tropas italianas. Indudablemente, los furiosos asaltos se repetirán, pero el general Cadorna los aguarda impertérrito; y el pueblo italiano sigue con calma y serenidad el desarrollo de las operaciones: tal es la confianza que tiene en el ejército y en sus jefes.

Noticias procedentes de Viena dan ya como seguro que la ofensiva austriaca tenía un doble fin: militar el uno y político el otro. El primero era el de prevenir la ofensiva general de los aliados, dando un furioso ataque contra las puertas de Italia, semejante al que los alemanes habían realizado en Verdun. El segundo era el de apaciguar la opinión pública, que nunca había llegado á un estado tal de exaltación, como ahora, debida principalmente á la escasez de substancias que se hace sentir cada vez más en la monarquía de los Habsburgos. En Viena ha desaparecido la alegría que reinaba antes. Se habla de próximas revueltas si no cambia pronto la situación prevaiente que engendra una gran depresión. Habían intentado emprender la ofensiva contra Italia con gran rapidez, con el fin de obtener resultados tales que pudiesen espantar el pánico y la confusión en toda la península. Pueden los austriacos decir en sus comunicados cuantas patrañas les parezca, pero lo cierto es que ninguna, confusión han producido sus alarmas en el alma italiana. Una vez conseguido lo que era inevitable que conseguirían en toda furiosa embestida, ahora tendrán que esperar algún tiempo, antes de que se hallen en condiciones de poder emprender otro ataque, como así lo afirma desde el cuartel general austriaco, el corresponsal del diario «Zürcher Post».

Mientras que el general Cadorna se prepara y toma posiciones, Rusia amenaza de salir á escena, á pesar del ardor que los austriacos habían urdido para hacer creer en Petrogrado que la ofensiva del Trentino era cosa sin ninguna importancia. Llamen ellos ofensiva sin importancia, cuando han concentrado allí numerosas y escogidas tropas. Hace algún tiempo que se pedía de diversas partes que Italia enviase sus tropas á otros sectores en defensa de los aliados. Hoy escribe el coronel Repington en el «Times», reconociendo que Cadorna ha hecho bien en no acceder á que saliesen tropas del territorio italiano. Y dice el mismo periódico: «Hay que reconocer las dificultades, aunque pasajeras, que tiene que vencer el mando italiano, pero

por otra parte, Cadorna tiene su recompensa en no haber consentido en arrastrar á Italia en extrañas aventuras y consumir sus recursos en empresas sin provecho.»

Se está también conforme en reconocer la línea frontera asignada á Italia para hacerla más vulnerable. «Mientras que el Trentino permanece en poder de Austria, la independencia y la existencia de Italia estará siempre en peligro», ha escrito Garwin en el «Observer» de Londres.

El general Scherfeld, en el «Echo» de París insiste en poner de relieve el inmenso servicio que los italianos están prestando á la causa de los aliados, entreteniéndolo toda la potencia ofensiva de Austria. José Reinach, por su parte, habiendo visitado recientemente el frente italiano, acompañado de Barrés, Barthou y otros franceses, reconoce en el «Figaro», la incertidumbre de los límites que en la apresurada paz de Nicholsburg, obra de Bismarck, Austria pudo imponer á Italia para conservar las llaves que la derrota le obligaba á ceder.

Es necesario pensar en todas estas cosas para darse bien cuenta de las razones por las cuales los italianos, después de un año de guerra y no obstante las grandes dificultades de la misma, oponen una resistencia insuperable. Ellos saben que en tanto no tengan las llaves de su propia casa, no estarán completamente libres é independientes; y esto es lo que explica su fervor y la ciega fe que tienen en «la victoria final y en la de los aliados, constituyendo todos un solo bloque».

C. R.

ECOS

Las aguas de Macastre

Nos participan de dicho hermoso pueblo que si el Gobernador civil no toma cartas en el asunto, no han de transcurrir muchos días sin que se suscite un conflicto de orden público.

Se trata de un asunto de aguas, que es precisamente el que apasiona más, el que degenera siempre entre los labriegos de nuestras vegas en conflicto sangriento.

Para el labriego el agua es la vida, es la riqueza, lo es todo. Antes que ver agostarse una cosecha, son capaces de llegar á los mayores sacrificios.

Les va en ella su vida y la de los suyos; no es extraño, pues, que en su defensa lleguen á cometer hazañas delirios.

Teniendo esto en cuenta, el Gobernador puede juzgar de la situación en que se encuentran los vecinos de Macastre que, teniendo agua suficiente, de sobra, para la población y abastecimiento de sus campos, se encuentran ahora con que un caballero particular hace una perforación, construye una mina y por ella se lleva, absorbe ó usurpa las aguas, les marca un camino distinto al suyo y condena á buena parte de vecinos á que sus campos perezan de sed.

Así las cosas, ya ha surgido el chispazo y de boca en boca va la protesta y el anuncio de temperamentos de energía, porque ya se dice lá tapar la mina, ¡á tapar la mina!, y si esto llega, ¿puede calcular el Gobernador las consecuencias de una colisión?

Pues bien; antes de que nos encontremos en ese momento, debe intervenir el Sr. Coriñas, percatarse de la razón y la justicia de los regantes y á su vista ordenar que se tapone la mina hasta que los tribunales resuelvan definiendo el derecho y á quien pertenece.

Velada en los Viveros

Mañana, víspera de San Juan, se celebrará en los Viveros Municipales una velada con grandes alicientes.

Probablemente tomarán parte en ella dos bandas de música, la Municipal y la del regimiento de Otumba, y al final se disparará una traca de lujo.

La entrada, á pesar del gasto que supone la celebración de una velada así, costará sólo dos reales.

Decomisos de pan

Pan decomisado por el presidente de la comisión de Mercados, los días 18 y 20 del mes actual:

A Joaquín Perpiñá, calle de Maldonado, número 15, 12 piezas de 500 gramos, forma no autorizada.

A Ramón Vargas, calle del Torno, número 16, 6 piezas de 180 gramos, forma no autorizada.

A Justo Martí, calle Guillel Sorolla, número 14, 4 piezas de 500 gramos, forma no autorizada.

A Andrés Pastor Varea, calle del Pilar, 23 (horno Peral), 47 piezas de 500 gramos, de forma no autorizada, y 9 de 200 gramos cortos de peso.

Horno de Santa Teresa, calle de Santa Teresa, una pieza de 500 gramos y 3 de 200, cortos de peso.

A Antonio Armengot, calle En Sendra, número 25, 10 piezas de 500 gramos, forma no autorizada.

Horno de la Paz, calle de la Jordana, número 45, 2 piezas de 500 gramos cortos de peso.

A Joaquín Zanón, San Buil, núm. 6, 5 piezas de 500 gramos cortos de peso.

Horno Camarra, Rafael Genovés, calle J. Benlliure, núm. 10, 4 kilogramos cortos de peso.

Horno del Santísimo, Manuel Carles, calle de Capdepon, 77, 7 pataquetas y 3 y medio kilogramos cortos de peso.

Horno del Puerto, Tomás Peris, calle del Progreso, núm. 134, 1 y medio kilogramos cortos de peso.

Tienda ultramarinos de Antonio Doñate García, Puerto, 52, 1 pastilla de chocolate de 200 gramos corta de peso.

Error sobre un decomiso

Por error se dijo que el día 17 los dependientes de la comisión de Mercados habían decomisado nueve kilos de carne, sin marca, al acreditado industrial de Tabernes don José Guanter.

Se trata de un error lamentable porque aquella carne no era del Sr. Guanter ni de persona que con él tenga relación alguna. Conste así, pues aunque la cantidad decomisada era poco importante, no es justo que quien goza de excelente reputación sufra los perjuicios que ello trae consigo.

Conferencias

Casino Republicano del campo de Algirós

El sábado, á las diez de la noche, dará una conferencia en el local de este casino el astrónomo «Pigmalión», quien desarrollará el tema «Historia de un rayo de luz».

Quedan invitados todos los socios, El acto será público.—La directiva.

Pueblo de Vallbona

El sábado, á las nueve de la noche, dará una conferencia en la Sociedad de Trabajadores del Campo de Pueblo de Vallbona, el culto obrero de la Sociedad de Benaguacil, Francisco Llobregat Martínez.

Desarrollará el tema «El obrero asociado». El acto será público.

Desde Grecia

LA SITUACIÓN ACTUAL

En realidad poco puede decirse de la política interior y exterior de Grecia, reducida á un espectáculo lamentable, pintoresco. Rey, ministros y pueblo se debaten como peces cogidos en una red, de la que quisieran escapar, pero aprovechándose del cebo que hay en ella. El problema no puede ser más sencillo: se reduce á una especie de partida de ajedrez en que los jugadores tuviesen temor de acabarla. Cambian de sitio las piezas, convencidos de que es inútil.

Dos personajes se imponen al coro: el rey y Venizelos. El rey está rodeado de germanizantes que se pasan la vida promociendo el triunfo de Alemania. Como no puede ocultar sus simpatías por Prusia y teme la severidad de los franceses, el rey desconfía de ellos; detrás de cada gesto suyo trata de despistar una agresión. No hay seguridad alguna que pueda prevalecer contra el terror latente de un hombre amedrentado por represalias eventuales.

Ante él se yergue Venizelos, apóstol más que político, hombre honrado y sincero hasta el misticismo, que acabó con las corruptelas y vanidades de muchos compatriotas suyos harlo desaprensivos. Corrigió vicios de la Administración, y, como pudo, reorganizó la Hacienda.

Por esnobismo, por interés, y aun por miedo á la democracia, las clases pudientes simpatizaron con el rey. El pueblo siguió á Venizelos que le había salvado; pero, dada la habitual inclinación de los pequeños hacia los grandes de la tierra, no se separó en absoluto de un rey, el cual conserva todavía en la masa un prestigio con el que se debe contar.

Al declararse la guerra, Venizelos, por generosidad, por tradición greco-latina y por perspicacia de estadista acostumbrado á prever los acontecimientos lejanos, pronuncióse en favor de la Entente. El monarca, temeroso de lo inmediato, prefirió contemperizar al principio, para inclinarse después poco á poco á su país hacia la abstención definitiva.

El pueblo, en gran parte, se pronunció por Venizelos. Pero porque hasta ahora ha procurado aparecer en manifiesta oposición contra la corona y porque Venizelos, el redentor, se estima su propia persona más que su política exterior. Aparte de todo, si se hubiera de escoger académicamente entre los beligerantes, los griegos esclamarían á Francia, nación que ha dejado en este país hondos recuerdos amables.

Pero el pueblo dista mucho de estar contento con su suerte. Movilizado sin utilidad, va dándose cuenta de que le paralizan sin compensación, y esto le descorazona, tanto más cuanto que su familia no percibe desde hace meses los socorros pecuniarios del Estado y el campo yace en triste abandono y los animales mueren en sus establos.

La desmovilización, que según rumores, no ha de tardar en decretarse oficialmente, está realizándose hoy, de hecho, á la griega. Concédense infinidad de licencias temporales, mejor dicho, se las toman, ya que la autoridad consistente estas licencias y venidas de los militares, que en otra parte cualquiera se tomarían, con razón, por deserciones. El ejército griego se compone de soldados mal uniformados que van por las avenidas, duermen al aire libre ó se instalan en los cafés, donde por un vaso de bebida hallan asilo tolerante y prolongado. Más de 80.000 individuos han vuelto á sus hogares, propalando por campos y aldeas sus recriminaciones contra un régimen que, sin razón aparente, mantiene al país en franca quiebra.

¿Por qué motivos? No se saben, con certeza. Tal vez porque hay monarcas á quienes seduce jugar á los soldados, y este estado de semi-alerta, les reconforta ante sí mismos. Entrenamiento que no cuesta menos de 25 millones al mes.

Y ello no deja de tener importancia, porque la situación financiera dista mucho de ser brillante. El año último se registró un déficit de 380 millones, y creése que en el de 1916, se elevará á 350. Para atender á tales gastos, el Gobierno griego había ne-

gociado un empréstito de 150 millones, que fracasó precisamente cuando el rey negó á Francia el paso de los serbios desde Patras á Salónica. Entonces, el ministro de Hacienda acudió al Banco nacional, que se avino á aceptar en firme un empréstito de 100 millones á cambio de determinadas ventajas, la menor de las cuales ha sido el aumento de la circulación fiduciaria hasta los 30 millones y el acrecentamiento de su capital social, de 25 á 50 millones. Como es probable que el Gobierno se las haya arreglado para entrar en posesión de estos 25 millones en dinero saneado, en una forma ó en otra, dispondrá así con los 30 millones en billetes de unos 55 millones. Sin embargo, no nos ilusionemos. De los cien, tomados en firme por el Banco, sólo una treintena será suscrita por particulares, y servirán para pagar las deudas al extranjero. El resto será ofrecido á los acreedores del interior, que deberán aceptar títulos en pago.

En definitiva, estas operaciones suministrarán á los griegos dos ó tres meses de crédito. La situación económica, no es tampoco muy próspera. Anunciase una cosecha excelente, pero el carbón sigue importándose á medida de las necesidades inmediatas, y Grecia sigue todavía á merced de la Entente. Esto se esgrime como arma contra los franceses para soliviantar al pueblo, porque la lucha entre venizelistas y antivenizelistas es la única realidad política de hoy. Acaso no tarden en conocerse las consecuencias de importancia.

Samuel XIMENES.

Atenas, Junio, 1916.

Las subsistencias.

A las sociedades obreras

Ateniéndose en un todo al acuerdo tomado por las directivas del Centro Obrero de la calle de los Angeles, se convoca á todas las juntas directivas á una reunión que tendrá lugar mañana viernes, á las ocho y media, en el local social, Angeles, 8, principal, para tratar un asunto relacionado con el problema de las subsistencias.

Se ruega á las directivas no faltar á la hora indicada.

HUELGAS

Los trabajadores del mar

Sigue lo mismo la huelga de los obreros del mar.

Ayer tomó entrada en nuestro puerto el vapor español «Villarreal», de los Correos de África, y una vez amarrado, la tripulación de marineros y fogoneros le comunicó al capitán Sr. Oliver que secundaban la huelga.

Inmediatamente se comunicó á la Dirección de los vapores Correos de África lo sucedido, y dirigiéndose á la Comandancia de Marina con los papeles de los tripulantes declarados en huelga, se les liquidaron sus haberes y entregáronles sus libretas.

También recalaron los vapores «San José» y «Ciérvana», de la Compañía Sevillana de Navegación á vapor, de Sevilla, con obreros no asociados, saliendo para Marsella y Alicante con la misma tripulación que llevaban.

Por la tarde llegó el vapor «Barcelona», de los Correos de África, con la poca tripulación de obreros no asociados que pudo redimir en Barcelona, pues la que llevaba se declaró en huelga tan pronto llegó este buque á Barcelona. No saldrá hasta que encuentre en ésta los obreros fogoneros que necesita.

El vapor «Villarreal» tampoco pudo salir anoche á pesar de haber llegado desde Castellón algunos marineros no asociados, pues estos mismos no se atrevieron á bajar á las calderas del buque y quedarónse á bordo para ver si hoy se llega á un acuerdo.

Todos estos buques están vigilados por marineros de la Comandancia de Marina á bordo y guardias de seguridad y guardia civil en tierra.

La tranquilidad por parte de los huelguistas en el muelle es absoluta.

Miguel Castells.

22 de Junio 1866

Triste recuerdo.

Hoy hace cincuenta años fueron fusilados junto á las tapias del Retiro, veintitrés sargentos de artillería que se pronunciaron por la Libertad en el cuartel de San Gil, de Madrid.

Uno de aquellos víctimas que más se distinguieron en el movimiento revolucionario era natural de Alcora (Castellón de la Plana). Su sobriño, que reside en Valencia, desde hace muchos años le dedica un piadoso recuerdo.

Miguel Castells.

ACCIÓN REPUBLICANA

Comité de la Vega

Convocatoria interesante

Casino de Unión Republicana «El Canabal».—Celebrará junta general extraordinaria hoy jueves, á las diez de la mañana, por primera convocatoria y á las cuatro de la tarde, por segunda, para tratar asuntos importantes para el mismo.

Comité del distrito de la Vega

El comité de Unión Republicana del distrito de la Vega, en reunión celebrada anoche, acordó por unanimidad felicitar al concejal de aquel distrito D. Manuel Castellano por su acertada proposición en el asunto relativo á los camiones del extrarradio.

LOS CORTANTES DE LA ZONA EXTERIOR

El presidente de la Sociedad de Cortantes de la zona exterior nos visitó anoche, rogándonos que se consignara en un remitido firmado por D. Joaquín Tío, para lo cual tenía que hacer constar, con respecto a uno de los principales puntos que a ellos les interesa, que es el relativo a la salud pública, que efectivamente, se han verificado durante estos últimos días algunas aprehensiones de carnes por falta de sello (lo cual no es matute), pero que toda esta carne ha resultado de inmejorables condiciones, como lo prueba el hecho, que no se ha desmenuado por nada, de que la misma Administración ha hecho entrega de la mencionada carne al propio cortante después de levantar la oportuna acta; que en la mayoría de los casos en que se les comen las culpables de ello, sino las circunstancias y la hora en que se sacrifican las reses, pues que ellos, por el buen nombre de sus establecimientos, son los primeros interesados en que la carne sea de buena calidad, no habiéndose dado el caso en más de 20 años, que se haya formulado la menor queja sobre el particular. De que en otros términos municipales se sacrifican reses que se destinan a otros puntos después de muertas, allá los respectivos alcaldes y el gobernador se las veniten como puedan. En el extrarradio de Valencia no se ejerce tal tráfico, por dos razones: Primera, que nadie es capaz de hacer tal cosa, y segunda, porque tampoco tiene nadie dinero para desarrollar tal negocio. Con respecto a nuestro suelo, también hizo constar dicho presidente que todos los números que en él se exponen son cuantiosos, y que cuando se hagan los Mataderos sucesivos, ó sea preciso, ya demostrarán que pagan más de lo que les corresponde, como lo demostraron en cierta ocasión al arriendo de consumos, que al final no tuvo más remedio que darles la razón.

Montes, es grandísima, á juzgar por el gran número de localidades que tienen pedida á la empresa. La sociedad «Peña Taurina», de esta villa, ha organizado un refresco, que se celebrará el día 24 por la noche, en la casa social, para observar á Saleri, en el que abundarán las pastas, dulces, licores y cigarros. También ha sido invitada para este acto la empresa organizadora de la corrida.

Tricolor. «La Lidia» En el último número de esta importante revista taurina se publica, en la portada, el retrato del valiente Paco Madrid, y en la plana central un gran pase de pecho del clásico torero Rodolfo Gaona. Además contiene otras instantáneas de recientes corridas y notables trabajos taurinos de los mejores escritores.

Casino Radical El Cañón

CONVOCATORIA IMPORTANTE Se convoca á todos los presidentes de juventudes, comités y casinos de todas las fracciones republicanas de Valencia y poblados marítimos á una reunión que se celebrará el sábado próximo, á las nueve de la noche, en el casino «El Cañón», Socorro, 8, entresuelo, para tratar de la celebración de la Fiesta de la Bandera. Por el comité, C. Cambra Soriano; por la directiva, V. Albert Martí.

FIESTAS POPULARES

En Masanasa Las fiestas que se verificarán este año en el vecino poblado, prometen ser un éxito, debido á las gestiones del alcalde D. Francisco Nacher. Se celebrarán por el siguiente orden de fechas y festejos: Día 23.—A las cuatro de la madrugada, disparo de morteretes; por la tarde, lucida cabalgata; por la noche, pascalle y serenata, á cargo de competentísima banda de música. Día 24.—Por la mañana, diana y disparo de morteretes; á mediodía, se quemará una gran traca; por la tarde, «enramás» y serenata; por la noche, disparo de magnífico castillo de fuegos artificiales. Día 25.—Por la mañana, diana; por la tarde, serenata y «enramás», y por la noche disparo de un castillo de fuegos artificiales y gran verbena, pondrán fin á tan populares festejos.

Album Artístico de Valencia

Sin más apoyo que la cooperación del comercio y la industria, D. José Poveda ha editado un Album Artístico de Valencia, digno de todo elogio, por la suntuosidad de su presentación y por lo útil y extensamente que difunde cuanto de bello y grande encierra nuestra amada ciudad. Viendo este libro, lujosamente editado, se advierte que la iniciativa particular ha dado una lección no sólo á las entidades que deberán ha tiempo haber cumplido esta misión de propaganda, pero también á las Corporaciones oficiales. Después de una sintética y bien documentada reseña histórica de la Valencia antigua, sigue una descripción de la Valencia actual, que, con decir que ambos trabajos han sido realizados por el culto Cronista de la Ciudad, D. Luis Cebrián Mezquita, quedamos relevados de encomiar sus méritos. Luego, en 130 páginas y en soberbias fotografías, cuanto de notable encierra Valencia, en el orden monumental, urbano, religioso, artístico y pintoresco. Nada falta, y cuantos elementos de difusión de Valencia pudiera imaginar el más exigente, contenidos están en el Album Artístico. Una obra, en fin, que hará más en pro de Valencia, su industria y su comercio, que cuantos portafolios y guías se han publicado hasta el día. La acreditada casa litográfica de Enrique Mirabet ha demostrado una vez más, en la tirada del Album Artístico, su incuestionable competencia para estos trabajos, en que el arte y el buen gusto van hermanados.

Noticias varias

Los exámenes que se celebrarán mañana en el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia, corresponden á las clases que se expresan: Matricula libre é ingreso (2ª convocatoria). A las ocho de la mañana, Solfeo, alumnos; á las nueve, Solfeo, alumnas; á las diez, Canto, alumnos y alumnas; á las once, Nociones Armonía y Formas Musicales, alumnos y alumnas; á las once, Estética é Historia de la Música, alumnos y alumnas; á las cuatro de la tarde, Piano (todos los cursos), alumnos y alumnas. Mañana, á las horas que se indica, se verificarán, en el Instituto general y técnico, exámenes libres, de las asignaturas siguientes: A las ocho de la mañana: Francés segundo, Geometría y Aritmética, continuación y Algebra y Trigonometría, ejercicio práctico. A las nueve: Castellano, continuación. A las diez: Dibujo primero y segundo, por segunda convocatoria, de enseñanza colegial y libre. A las once: Ética y rudimentos de Derecho continuación, é Historia de España, números 1 á 25. A las tres y media de la tarde: Química, continuación. A las cuatro: Historia natural, continuación. El sábado, á las tres de la tarde, se verificarán exámenes de ingreso, números 251 á 300. La maestra de la escuela de Noveldá doña Carmen Valero Jimeno, ha solicitado licencia para ampliar estudios. El Gobernador ha remitido al ministro de Instrucción pública el proyecto del edificio para escuelas que ha de construirse en el pueblo de Benitach de Espioca. Invitado por el Sr. Valdecabres, estubo ayer en Citar y Manises el Gobernador civil Sr. Cortinas, quien anoche, hablando con los periodistas, hizo grandes elogios de las fábricas de mayólica que visitó, encomiando la artística labor de los operarios y operarias. Al mismo tiempo se lamentó, en vista de la importancia industrial y artística por aquéllas adquiridas, de que no exista en Valencia una escuela en la que el personal empleado en dichas fábricas pudiera adquirir los indispensables conocimientos de arte, pues no cabe duda—dijo el Sr. Cortinas—que la inmensa mayoría de obreros y obreras han aprendido lo que saben á fuerza de práctica. Es una lástima, una verdadera lástima—agregó—que en Valencia no funcione un centro de cultura artística de esa índole, ya que la industria de Manises alcanza fama mundial.

TAUROMAQUIA

La primera nocturna Con una combinación inmejorable se inaugura esta noche la temporada nocturna. Ferrando, Zorilo y Montenegro son los encargados de alegrarnos la velada despatchando seis hermosos novillos salamanquinos. La plana estará iluminada con profusión de arcos voltaicos de gran potencia. La función principiará á las diez de la noche. Los toros de Palha Ante una enormidad de público—¡cuánta gente desocupada!—fueron desmenuados ayer tarde los seis toros de Palha, que han de estoquear el próximo domingo los valientes matadores Freg, Saleri H y el mejicano Silvetti. Como no podía menos, el ganadero portugués ha enviado una corrida de toros muy guapa, que producirá magnífico efecto en la afición: dos de los bichos, sobre todo un berrendo en negro con una daga derecha que mete espanto y un sardo, enormemente armado, fueron aplaudidos y muy elogiados. Los toros de Palha responden á los siguientes nombres: Núm. 10, «Gilguero», negro bragado; número 16, «Caballista», berrendo en castaño coliblanco; núm. 40, «Estobado», sardo bragado; núm. 57, «Botinero», berrendo en negro capirote; núm. 91, «Voleto», negro bragado jirón coliblanco; núm. 104, «Chamino», negro zaino.

La corrida de Utiel

De la propia fuente, es decir de Utiel, recibimos noticias acerca del entusiasmo que existe por la corrida que pasado mañana se celebrará en aquella plaza de Toros. Dice nuestro activo é inteligente correspondiente: «Los toros que han de lidiarse en esta plaza el día 24 del actual, pertenecientes á la renombrada ganadería de Ripamitán, son seis hermosas hembras, bien criados, de muchos kilos y muy bien puestas de defensas; los aficionados inteligentes forman el prejuicio de que las reses son de las verdaderamente bravas, y que por esta causa, unidos á la inteligencia y valentía de Saleri H, ha de resultar una corrida de las mejores que se presentarán para salir satisfecho el público del espectáculo. La animación que se nota por presenciar el excelente trabajo de Saleri en el arte de

extraordinaria con el importantísimo objeto de interés no solo cinegético, sino nacional, de tratar de la conveniencia, forma y extensión de dirigirse á los Poderes públicos en solicitud de que no se renueve el contrato de arriendo del monopolio de las pólvoras y explosivos al expirar el hoy vigente y que se restablezca la libertad de la fabricación y venta de dichas materias. El acto tendrá lugar en los salones de la sociedad, á las nueve de la noche. Dada la importancia del asunto, auguramos que la concurrencia será extraordinaria.

URBERUAGA DE UBILLA, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas, especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y guías. Se remiten gratis.

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente: Del Ayuntamiento de Alfara de Algimia, 473 pesetas; Vinalesa, 491; Serra, 500, y Valencia, 20.000.

¿Dónde has de pasar el rato, divertirte y disfrutar, sino en la TOMBOLA ARTISTICA del PARQUE DE CASTELAR?

El alcalde de Meliana ha participado al Gobernador civil que el domingo próximo se celebrará en aquella localidad la Fiesta de la Flor, para la cual existe gran entusiasmo entre todas las clases sociales de dicha población, por lo que se espera un éxito igual ó mayor que el que obtuvieron el año anterior.

El incomparable «Llor del Polo» siempre triunfa en toda competencia, porque en su composición entran los mejores componentes de los que carecen otros dentíficos. Frasco, 1,50.

Las pruebas de San Juan, aderezadas con salsa picante y otras contumacias por el estilo, se publican en el número 10 de «La Matraca», que hoy se ha puesto á la venta.

Telefonemas detenidos: Miralles y C. Maner, Isabel Altava, Pérez Pujol, 10, 1ª

GRIPPE.—Elixir Gomenol Climent.

Para fortalecer las encías y ostentar blanquísima dentadura, no se conoce dentífico más racional é higiénico que el PERBORATO SODICO DOCTOR CUESTA. Bote con instrucciones, 2 pesetas. Farmacia San Antonio y Bazar Médico Clausales.

ZOTAL.—Para prevenirse de enfermedades infecciosas es indispensable regar las habitaciones, retretes, sumideros y demás locales con soluciones al dos por ciento del legítimo Zotal. Venta: Farmacias y droguerías.

¿Queréis ver á vuestros hijos rollizos y rebosando salud? Dadles FOSFO-GLICO KOLA DOMENECH con ó sin arrhenal.

Balneario Santo Tomás, junto iglesia del Grao. Manantial aguas sulfurosas; cura radical herpéticos, reumáticos y escrofulosos. ASMA.—Elixir Gomenol Climent.

FESTIVAL BENÉFICO

La junta valenciana de Colonias escolares está organizando para pasado mañana una gran verbena á beneficio de los fines que persigue dicha asociación. El festival se celebrará en el solar que existe en la confluencia de las calles de Pascual y Genís y Martínez Cubells (antes Santa Clara). Del adorno del local se ha encargado el Circolo de Bellas Artes. Tenemos noticias de que la verbena consistirá de múltiples alicientes que atraerán infinidad de público, con lo cual la recaudación será todo lo brillante que merece la simpática y bienhechora institución de las Colonias escolares.

Sucesos

MI OCHO en un pozo. El sábado, á las tres de la tarde, se verificarán exámenes de ingreso, números 251 á 300.

La maestra de la escuela de Noveldá doña Carmen Valero Jimeno, ha solicitado licencia para ampliar estudios.

El Gobernador ha remitido al ministro de Instrucción pública el proyecto del edificio para escuelas que ha de construirse en el pueblo de Benitach de Espioca.

Invitado por el Sr. Valdecabres, estubo ayer en Citar y Manises el Gobernador civil Sr. Cortinas, quien anoche, hablando con los periodistas, hizo grandes elogios de las fábricas de mayólica que visitó, encomiando la artística labor de los operarios y operarias. Al mismo tiempo se lamentó, en vista de la importancia industrial y artística por aquéllas adquiridas, de que no exista en Valencia una escuela en la que el personal empleado en dichas fábricas pudiera adquirir los indispensables conocimientos de arte, pues no cabe duda—dijo el Sr. Cortinas—que la inmensa mayoría de obreros y obreras han aprendido lo que saben á fuerza de práctica. Es una lástima, una verdadera lástima—agregó—que en Valencia no funcione un centro de cultura artística de esa índole, ya que la industria de Manises alcanza fama mundial.

RESFRIADOS.—Elixir Gomenol Climent.

Adelantan los trabajos para la celebración de la verbena que ha de tener lugar el próximo sábado, de diez á una, en el solar que en la calle de Martínez Cubells (antes Santa Clara) á beneficio de las colonias escolares organizadas por la Junta Valenciana. A la verbena asistirán todas las artistas que se encuentran en Valencia, con hermosos mantones y se tendrán en cuenta las costumbres madrileñas, que tanta alegría comunican á dichos actos. Es de esperar que todos presten su apoyo para que la recaudación pueda proporcionar alegría y salud á tantos niños necesitados de gozar los beneficios que obtienen en las colonias. En la Escuela de Náutica de esta ciudad se celebrarán mañana por última convocatoria, á las diez horas, exámenes libres de dibujo lineal para pilotos y maquinistas navales. La sociedad de cazadores La Cinegética celebrará el día 23 del corriente junta general

Camiseria -- "LA ESTRELLA" Bajada de San Francisco (Junto al café Suizo)

Grandes novedades en corbatas, últimos modelos, dibujos fantasía. Camisas blancas y color, desde tres pesetas. Confección esmerada. Recomendamos al público que visite esta acreditada casa.

RAYOS X RADIUM

del Dr. BATLÉS (antes del Dr. Galatayud) Reconocimiento del CUERPO HUMANO por los RAYOS X Tratamiento especial del

Cáncer, Ulceras malignas y Tumores Enfermedades de la Piel.—Cáncer, Lupus, Acné, Tiñas, Verrugas, Pelos, Manchas, etc. Enfermedades de la Mujer.—Flujos, inflamaciones de la matriz, Tumores, Desarrégos menstruales. Enfermedades nerviosas.—Neurastenia, Histerismo, Parálisis, Neuralgias, etc. Reumatismo, Gota, Diabetes, Obesidad, Anemias, Raquitismo

Consulta y tratamiento: De 10 á 2 y de 5 á 7.—Cirilo Amorós, 31 (calle Pizarro)

Instituto de Venereología, Sifilografía y enfermedades de la matriz Doctor Morell Establecimiento de primer orden para el tratamiento completo de las enfermedades del aparato genito-urinario del hombre y de la mujer. Consulta diaria.—C. Martínez Cubells (antes de Santa Clara) Valencia Frente á la puerta del escenario del Trianón Palace

Vichy Catalán

Aguas minero-medicinales, naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0,75 pesetas botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: RAMON CASANOVAS BOIX, calle de Pl y Margall (antes Ruzafa), 72.—Teléfono 775.

COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Cambios Paris, á 8390, vista cheque banquero, id. id. de 8200 á 8290, ocho días vista cheque comercial. id. Londres, á 2360, vista cheque banquero, de 2320 á 2336, ocho días vista cheque comercial.

Trinión Palace

Hoy jueves 22 Junio NOCHE 9'45 SECCION TRIPLE La bonita comedia en un acto, original y en prosa de Ramón Marzal LOS CORRIDOS La bonita comedia en un acto, original y de Paso y Abati = EL PARAISO = por las principales partes de la compañía Exito colosal de la sin rival pareja de bailes de salón á transformación LES HARRIS Grandioso número de atracción de bailes internacionales y de salón. Butaca numerada, 1 peseta. Butaca sin numerar, 0,75. Entrada general, 0,25.

Trinquet de Pelayo

Hoy á las 5'30 gran partido de pelota, á escalera cuerda. A 30 tantos. Desdobl. Juego libre por los afamados pelotaris Chiquet de Liria, Falxeret de Gandia y Ruller, contra Chiquet de Sueca, Chiquet de Alberich y Rafelo. Precio 25 céntimos.

HERNIAS (TRENCAIS)

Curación radical en tres meses ó menos, de los tiernos infantes, con el Vendaje y parche VIDAL. Precio de todo, 30 pesetas Para los adultos, desde 50 pesetas El especialista Sr. VIDAL estará en Valencia, hospedándose en el Hotel de España, y recibirá los días 29 y 30 de Junio. Despacho y consultorio, Padilla, 16 BARCELONA

Para preservativos

reforzado é irrompibles marca «YORK».—LA INGLESA, San Vicente, 164. Entrada reservada por la escalera

Ya no está el gran derroche

en la calle del Bisbe, 8. Ahora quien desee bolsos de plata para señoras y señoritas, así como portamonedas de plata para caballeros, á precios increíbles, los hallará en la liquidación que hace el representante de una fábrica de Mallorca.—Posta Quera, 12, primero.

BAR LA GRUTA

Servido por elegantes señoritas En este establecimiento encontrará el público un esmerado servicio y generoso de primera calidad. DOCTOR ROMAGOSA, 5 (Antes Empedrado de las Barcas)

ULTIMOS DIAS

Por cesar en el negocio se liquidan máquinas para escribir y sus accesorios. Gran surtido en cintas de uno y dos colores, á precios increíbles. Se venden anaqueles, vitrinas y demás enseres propios para tienda, despacho y almacén, en el mismo local que se alquila. Salvá, 10 y 12.

Calenturas rebeldes

Con el «Antimeningeo Beller» se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el final de los catarros gástricos infecciosos. Tiene la ventaja sobre todas las medicaciones que se aplican en estos casos (activos) no causando molestia á los enfermos que repugnan al tomar medicamentos. De venta: Farmacia de San Antonio, y en la del autor, calle de Sagunto, 81.—Valencia.

ALMORRANAS

Curación radical y segura en ocho días con la POMADA ANTHEMORRHOIDAL VALENTIN PALACIOS. Cesa el dolor á la primera ó segunda aplicación. Sus buenos resultados han hecho que sea la preparación más solicitada por el público para la curación de tan molesta enfermedad.—Farmacia de VALENTIN PALACIOS, Bajada de San Francisco, 32.—Valencia.

Espectáculos

Teatro Ruzafa.— Sesión continua de cinematografía de 3 tarde á 12'30 noche. Teatro Apolo.— Sesión continua de cinematografía de 3'30 tarde á 12'30 noche. Salón Novedades.— A las 4: Cine, Quintos y reganchos y Ché quin fio!.— A las 5:30: Cine, Fes be... y t' exirá á la cara y «El sercadi de Doloretés». A las 7: t' exirá á la cara y el sercadi de Doloretés. A las 9:30: Cine, El ferret de la casa y «La banda de los zapatos ó el detective Ull de Musó». A las 11:30: Cine, «La elección de un poblet» y «El sercadi de Doloretés». A las 11:30, cine «El sercadi de Doloretés» y «Día de probas».

DE LA PROVINCIA

Descarriló. La locomotora núm. 1 del tren ascendente núm. 20 de la línea de Bétera, descarriló el entrar en la estación de Godella, no ocurriendo desgracias personales.

Captura. Encarnación López Oltra, de 15 años, que estaba reclamada por el juzgado, ha sido detenida por la guardia civil del Puig. Dicha muchacha está procesada por hurto.

Desgracia. A Bautista Palomares Grau, se le disparó un revólver, en Tabernas de Valldigna, hiriéndole en la mano derecha.

Sección comercial y agrícola

Subastas del 19 de Junio NARANJA

BRISTOL. De A. P. Thompson, de la casa The Bristol Fruit Brokers. Ofrecido cargamento del vapor «Sergontian». 420 de 17 á 20. 420 de 17 á 20. 420 largas de 18 á 22. 714 de 20 á 30.

LIVERPOOL. De Tomás Winstanley, de la casa L. Conolly y Compañía. Ofrecidas 8.000 cajas. 420 mercado un poquito mejor. 714 mercado sin cambio.

De Jaime A. Chesney, de la casa MacGeorge y Jardine. Condición en general terceras y cuartas. 420 de 12 á 16. 711 de 18 á 23. CEBOLLA

BRISTOL. De A. P. Thompson. Poca demanda. Los 4s., de 8 á 8-6. Los 5s., de 11 á 12.

LIVERPOOL. De Jaime A. Chesney. Los 4s., de 6 á 7-0. Los 5s., de 9-6 á 12. De Tomás Winstanley. Los 4s., de 6-9 á 7-9. Los 5s., de 10 á 12. TOMATE

BRISTOL. De A. P. Thompson. 45s., de 22 á 28. 60s., de 20 á 23.

LIVERPOOL. De Tomás Winstanley. Semilla inglés. 45s., de 21 á 28. 60s., de 20 á 26. El cargamento del vapor «Serra», mayoría retenido. El vapor «Lauraps» descargando.

De Jaime A. Chesney. De 20 á 28-6.

CIRCO REGÜES

Gran compañía internacional de variedades ESPECTACULO CULTISIMO Exito del The American Tiro, con sus bailes internacionales y de la cupletista Aygal. Exito de la cantonista italo-española á gran voz Clotilde Castoldor

Gran éxito del notable y chistoso ventrílocuo LLOVET, que presentará su célebre y original automática EL MICROBO CHICO, rey del chiste. La Garola, cupletista. Amparito Fons, canzonetista.

Todos los días, éxito grandioso de las notables artistas, con su repertorio fino y elegante Sillas numeradas. . . 0'80 pesetas. Preferencia, 0'60. Entrada general 0'30. Sesiones: A las 4, 6'30 y 10'15 noche

SALÓN: NOVEDADES

Teatro regional Compañía cómica valenciana dirigida por MANOLO TABERNER

A las 4, cine «Quintos y reganchos» y «Ché, quin fio!». A las 5'30, cine «Fes be... y t' exirá á la cara» y «El sercadi de Doloretés». A las 7, cine «El ferret de la casa» y «La banda de los zapatos ó el detective Ull de Musó». A las 9'30, cine «La elección de un poblet» y «El sercadi de Doloretés». A las 11'30, cine «El sercadi de Doloretés» y «Día de probas».

Teatro Ruzafa

Sesión continua de cine de 3 tarde á 12'30 noche Local ventilado = = = y perfumado Hoy acontecimiento, hoy espectáculo favorito del público.—Estreno de la grandiosa comedia en dos partes

Matrimonio por horas de la marca Gaumont Exito del 16 episodio de la sensacional película LOS MISTERIOS DE NEW-YORK el cual lleva por título LOS PIRATAS DEL AIRE 10 céntimos entrada general.—25 preferencia

REUMATISMO, CIÁTICA

Tratamiento especial y breve á base de suero.—El único que da un 80 por 100 de curaciones.—Miles de enfermos curados en doce años, lo atestiguan.

CLINICA DEL DOCTOR PUCHADES.—LAURIA, 6

Salón Kursaal:

Barcas, 7 Gran éxito de este Music-Hall por acreditadas canzonetistas y bailarinas ADELIA MARGOT Monólogos

Entrada por consumación Sesiones, á las 9'30, 6'30, 9'30 y 11

Dr. Américo Montoro

Especialista en enfermedades de los niños ELECTROTERRAPIA, RAYOS X Hierros de la Ciudad, 2, entl.º Consulta de 11 á 1

Un submarino alemán en Cartagena. Los rusos victoriosos, avanzan:

LOS CAMBIOS DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 21.
Cierre de Bolsa

	CAMBIO de pre-cedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100 :	75'10	75'35
Amortizable 4 por 100 :	68'00	68'00
Amortizable 5 por 100 :	97'50	97'60
Acciones Banco de España :	473'00	473'00
Acciones Tabacalera :	299'00	299'00
Cambios París :	83'45	83'65
Cambios Londres :	23'50	23'55

De Barcelona

Han desembarcado las tripulaciones de los vapores «Cabo Higuera», «José Ferraz», «San Andrés», «Cabo Sacratif» y «Rotterdam». Se han hecho á la mar con tripulantes esquirols y tripulaciones incompletas los vapores «Argelia», para Castellón; «Círculos», para Sevilla; «Barcelona», para Génova; «Nuevo Ampurdán», para Marsella, y «Villa de Soler», para Cetta.

Domador herido por sus leonas

Zaragoza.—En el teatro Parisiana ha ocurrido una verdadera tragedia que ha conmovido hondamente al público. El domador Keller había anunciado ser el domador más acaudal del mundo porque ejecutaba juegos de enormes peligros con cuatro leonas salvajes. Al reclamo se había añadido, como detalle importante, que las fieras habían sido adquiridas recientemente y que aún no habían trabajado en parte alguna.

Senado

Abre la sesión á las tres y media el marqués de Pilares. Jura el cargo Retortillo. López Mora dirige un ruego relacionado con las obras del Canal de Isabel II. Allende Salazar anuncia ruegos á los señores conde de Romanones, Alba y Miranda, relacionados, algunos, con la reforma de la recaudación.

Submarino alemán fondeado en Cartagena. Carta del kaiser para D. Alfonso.

Cartagena.—El submarino alemán «U-35», fondeó á las cuatro de la madrugada. Desplaza 300 toneladas y lo tripulan 30 hombres, mandándolo el teniente de navío Amalud. Situóse á un costado del vapor alemán «Roma», internado desde el comienzo de la guerra, quien le ha facilitado provisiones. Enorme gentío en los muelles contempla el sumergible.

Poco antes de abrirse la sesión del Congreso se reunieron los periodistas en el salón de la Cámara á ellos destinado. Cambiaron impresiones y acordaron designar á seis compañeros para que les informen de todo cuanto en la Cámara ocurra, relacionado con el incidente de ayer.

Los restantes se retiraron en el acto, dirigiéndose al edificio de la Asociación de la Prensa.

El asunto de los periodistas constituye la nota del día y es objeto de animadísimo comentario.

Un amigo íntimo del Sr. Villanueva ha manifestado que éste se halla decidido á dimitir el cargo de presidente del Congreso antes que dar explicaciones á los periodistas.

Los periodistas no ocultaban su contrariedad al ver reflejado en el «Diario de Sesiones», con colores acentuados, el incidente de ayer.

A las tres de la tarde llegó al Congreso el conde de Romanones y se encerró con Villanueva en el despacho de éste, durante la conferencia una media hora.

Al salir el conde se notó que esquivaba la presencia de los periodistas.

El jefe del Gobierno se trasladó inmediatamente al Senado.

Los periodistas, después de ausentarse el conde de Romanones del Congreso, tuvieron noticia del rumor que atribuye á Villanueva una actitud intransigente en esta cuestión, y así lo transmitieron á los compañeros que esperaban en el local de la Asociación.

Congreso

Villanueva abrió la sesión á las 3.45. Varios diputados pidieron la palabra sobre el acta.

Otros parecían dispuestos á pedir votación nominal.

Los periodistas que hacen información en el Congreso se reunieron, como antes dije, en el local de la Asociación.

Acordaron no hacer otra información de la Cámara más que aquella que se relaciona con el incidente.

No reclamaron la solidaridad de sus compañeros del Senado, porque el incidente en nada afecta á éstos.

Mantendrán, según el acuerdo adoptado, su actitud con energía, y no nombrarán ninguna comisión ni realizarán gestiones de ninguna clase para la solución del conflicto, por entender que al presidente de la Cámara y al Gobierno les toca dar la solución.

Por qué curan pronto las heridas de los toreros.

El Dr. Rutz Albenz explica detalladamente en «El Imparcial» por qué muchas cornadas en los toreros sufren y que parecen mortales, curan luego y se salvan los diestros, como sucede ahora en el caso de Pacomio Peribáñez.

Diez así el Dr. Albenz: «Graves, gravísimos los casos de Gracia y Mailla en Barcelona; gravísimos, los de Francisco Madrid y Pacomio Peribáñez, heridos en nuestra plaza de Toros.

Las informaciones de los periódicos no engañaron al público. Se salvaron los tres primeros, y es de esperar que se salve el último; así lo indica su actual estado. ¿Por qué? Gracia, Mailla y Madrid, con tres grandes heridas perforantes en cavidad tan llena de peligros como la abdominal, y Peribáñez, con herida en la cavidad torácica, cuentan en su favor para la curación con muchos elementos.

Es el primero, y quizá el más esencial, que son por lo general los toreros buenos sujetos como enfermos. Es decir, que hombre de constitución robusta, de organismo sano, no deparado, que hacen vida higiénica (ya pasaron los tiempos de los toreros juerguistas; en la actualidad cuidan de vivir con arreglo á los preceptos de la más escrupulosa higiene), que no acusan enfermedades esenciales, discrásicas, que están en plena juventud y vigor pleno, ofrecen al cirujano el mejor campo de trabajo: el terreno ideal.

Si atendemos á la clase de agente traumatizante veremos que el cuerno es un cono perfecto, rara vez disloca y pocas desgarran. Las más de las veces obra como actúa el dedo del cirujano que, evitando el cortar tejidos sanos, los separa, los despegga, pero los respeta, sondando simplemente con él.

Esta es la gran característica de las heridas por asta de toro; obra el pitón deslizando en la gran mayoría de los casos, provocando mayor confusión, que desgarrar ni perforación. Los técnicos podrán apreciar lo que significa esta enorme ventaja. Yo de mí sé decir que en más del 80 por 100 de los casos tengo que preocuparme de la confusión mucho más que de los efectos incisivos ó desgarrantes.

Y llegamos á lo más esencial: «la primera cura». ¿Cómo desconocer la enorme ventaja que para su curación ofrecen las heridas que han sido curadas á raíz del traumatismo? Es el 50 por 100 lo que con ello se va ganando.

El caso de Francisco Madrid, admirablemente curado por el doctor Viguera; el de Peribáñez, por el doctor Villa, son bien gráficos.

El primero, gracias á la prontitud de la cura, evitó que la sangre penetrase en su cavidad abdominal, con lo que se hubiera aumentado el riesgo tan temido de la peritonitis; el segundo, que entró espirante en la enfermedad á causa del pneumotórax ocasionado por el aire que en el interior de la cavidad pleural había penetrado al producirse la herida rechazando el pulmón y comprimiendo el corazón, obrando, en fin, como lo era, como un verdadero embolo de aire comprimido, sólo á la merced de la presencia de espíritu é inteligencia del doctor Villa pudo reaccionar, porque fué, no curado, sino taponado rápidamente, como su estado gravísimo exigía. ¿Cómo extrañar que Francisco Madrid, sin la infección peritoneal, hombre sano y fuerte, una vez cerrada su cavidad abdominal, se reponga rápidamente, si ya sólo le resta una vulgar herida en carne sana, y que Pacomio Peribáñez, apenas se obliere el orificio pleural, esté en pocos días fuera de peligro? Y, sin embargo, en uno y otro caso hubo gravedad, inminente peligro de muerte, gravísimo riesgo de dos vidas.

Finalmente—añade el Dr. Rutz Albenz—porque apelamos en las intervenciones á un criterio oportunista y conservador; es decir, á no provocar con cruentas intervenciones nuevos daños al causado por la lesión.

Submarino alemán fondeado en Cartagena. Carta del kaiser para D. Alfonso.

Cartagena.—El submarino alemán «U-35», fondeó á las cuatro de la madrugada. Desplaza 300 toneladas y lo tripulan 30 hombres, mandándolo el teniente de navío Amalud.

Situóse á un costado del vapor alemán «Roma», internado desde el comienzo de la guerra, quien le ha facilitado provisiones. Enorme gentío en los muelles contempla el sumergible.

El ayudante de marina, Domingo Caravaca, visitó el submarino alemán acompañado del cónsul, quien le sirvió de intérprete. El comandante del submarino le dijo que el objeto de su arribada era cumplimentar una misión oficial que le había confiado su eliminando, consistente en depositar en manos del comandante general del Apostadero una carta dirigida por el kaiser á don Alfonso.

Por orden de la autoridad de Marina, cambió de fondeadero, amarrando al costado del crucero «Cataluña».

Se ha prohibido que se le acerque ninguna embarcación.

El comandante del submarino acompañado de un oficial efectuó las visitas oficiales, manifestando que no necesita provisionarse.

Preguntado el comandante cuándo zarparía, contestó que cuando pudiera, pero que desde luego antes de 24 horas de su arribo.

Los oficiales del submarino son cuatro. Si llega la noche y continúa el sumergible en el puerto, serán obsequiados los tripulantes con un banquete por la colonia alemana.

El cónsul, comandante y segundo del submarino han celebrado una conferencia telefónica con la embajada alemana de Madrid, negándose á facilitar noticia alguna de lo tratado.

También ha conferenciado telefónicamente con el ministro de Marina el comandante del Apostadero.

El sumergible sigue siendo objeto de curiosidad y de los comentarios del público. Ostenta en su bandera la Cruz de hierro que le concedió el kaiser por sus brutalidades.

Durante la actual guerra lleva echados á pique 50 buques, 47 con los cañones de popa y los tres restantes con torpedos.

Entre éstos figura el vapor «Provenza». Desplaza á flor de agua 832 toneladas y sumergido 1.200.

El comandante, durante su visita al jefe del Apostadero, le comunicó que cuantos oficiales del ejército y la marina española quisieran visitarle, podían hacerlo sin inconveniente.

Millares de militares y paisanos han pasado á bordo, recorriendo minuciosamente el submarino.

Los cónsules de las potencias aliadas han telegrafiado á sus respectivas embajadas la presencia del sumergible.

Han sido desembarcadas de éste, previa autorización, 35 cajas que contienen medicamentos destinados á los internados.

El ministro de la Gobernación ha facilitado esta mañana una extensísima nota confirmando los relatos de la Prensa con motivo de la llegada de un submarino alemán á Cartagena.

Añade el ministro que conferenció telefónicamente con el Gobernador de Murcia, y ni éste, ni el alcalde, ni el ingeniero jefe han tenido noticias de la comida á bordo del crucero «Cataluña», á la cual asistieron los marinos alemanes.

Por lo tanto, no pudo haber vivas al kaiser y á Alemania.

Apalo Jimeno indispueto

En la sesión del Congreso, Apalo Jimeno, que ostentaba el marquesado de Lema, se sintió indispueto. Se sentó en el banco azul, quedando sorprendida la Cámara.

Como el ministro se sintiera peor, ayudado por Gasset y Barjoso marchó al departamento de ministros, adonde acudió el médico de la Cámara, doctor Veranés, quien dijo que se trataba de un verigo en el estómago.

Se consiguió que reaccionara, asistiendo después al Consejo de ministros.

Nuestra situación en Marruecos.

Tánger.—Se ha sabido que en la noche del 18 un grupo de angierinos de la junta de Ain-Anzar atacó el cortijo El Penafar, propiedad de un amigo del Rajul y situado entre Zinat y el Fondak, al pie del camino principal. Los atacantes llevaron prisioneros á dos guardianes de la finca y cogieron doce yeguas y numerosas reses de ganado lanar y vacuno.

En la sesión del Congreso, el diputado Santacruz se lamentó de la ausencia de los periodistas, pues parecía que la Cámara estaba incompleta.

Intervino Sánchez Guerra, lamentando igualmente la ausencia. Creía que obedecía á una mala interpretación, que convenía á todos desvanecer.

Villanueva pronunció un breve discurso, diciendo que no había tenido intención de ofender ni de molestar á los periodistas, y por lo tanto creía que no había motivo para que persistieran en su actitud.

La sinceridad—al parecer—con que se expresó motivó el que fuese acogido con aplausos.

Los diputados periodistas y los escasos periodistas que quedaban en la Cámara dijeron que cuando león el «Diario de Sesiones» y vean la forma cómo ha hablado Villanueva determinarán una actitud definitiva.

Esta noche fueron repartidas á los periodistas las galeradas del discurso de Villanueva.

Méjico y los Estados Unidos

La Legación Norteamericana ha enviado á los periódicos una nota diciendo que el ministro de Relaciones de Méjico comunicó á la legación que el sábado último, día 17, la fuerza americana cruzó territorio mejicano, cerca de Matamoros, bajo pretexto de perseguir á unos bandidos.

Después de haberse cruzado algunos tiros entre unos y otros, retiraronse nuevamente á su territorio.

Resultaron muertos dos soldados mejicanos. En Mazatlan una lancha fué destacada del crucero «Ayuapolis», con objeto de pedir permiso para tomar á bordo súbditos yanquis y algunos civiles hicieron fuego sobre aquella.

Dos de nuestros soldados, varios civiles mejicanos y un marino yanqui, resultaron heridos.

Dos oficiales yanquis que estaban detenidos fueron devueltos al crucero, pues el incidente se arregló después de algunas explicaciones.

Consejo de ministros

En el despacho de ministros del Congreso se reunió el Consejo de ministros.

Romanones manifestó que la reunión no era realmente en Consejo, sino un cambio de impresiones.

La prueba—añadió—el que mañana pasará el día en el campo.

A la salida manifestaron que Miranda había leído telegramas de las autoridades marítimas de Cartagena, dando cuenta de la llegada del submarino alemán.

Se acordó aplicarle estrictamente los convenios internacionales.

No creen que surja ninguna dificultad sobre el asunto.

Comunicado oficial francés

París.—Al Sur del Somme, un destacamento alemán intentó asaltar nuestras posiciones de Malancourt.

Fué rechazado por nuestra artillería.

Al Noroeste de Reims fué rechazado también un ataque de los alemanes á la cota 108, que dieron después de volar dos minas.

También atacaron los alemanes nuestras trincheras de Berri-au-Bac, siendo contenidos por nuestro cañones.

Su ataque fracasó completamente.

En ambas orillas del Mosa hubo dueños de artillería.

En los frentes inglés y belga no ocurre novedad.

Comunicado oficial francés INGLÉS

Londres.—El rasgo característico durante las últimas 24 horas ha sido la actividad

factorizante cualquier incidente que pudiera surgir.

Nuestro criterio, como país neutral, es aplicar para la solución de estas cuestiones las disposiciones establecidas por los convenios internacionales, que minuciosamente señalan incluso las horas que pueden permanecer en los puertos neutrales los buques de las potencias beligerantes.

Confío en que podemos arreglar este incidente imprevisto que viene á demostrar una vez más la difícil situación en que se hallan los países neutrales, aun teniendo tan firme decisión de serlo como ocurre en España.

Romanones marchó al Senado, acompañado de Pérez Caballero.

La impresión que había á última hora en el Senado refleja alguna inquietud por el desarrollo del suceso, aun reconociendo que aisladamente los hechos no revisten caracteres alarmantes.

El ministro de la Gobernación ha facilitado esta mañana una extensísima nota confirmando los relatos de la Prensa con motivo de la llegada de un submarino alemán á Cartagena.

Añade el ministro que conferenció telefónicamente con el Gobernador de Murcia, y ni éste, ni el alcalde, ni el ingeniero jefe han tenido noticias de la comida á bordo del crucero «Cataluña», á la cual asistieron los marinos alemanes.

Por lo tanto, no pudo haber vivas al kaiser y á Alemania.

Los rusos victoriosos avanzan

Petrogrado (oficial).—El enemigo lucha á la desesperada, dando furiosos contraataques para detener nuestro continuado y victorioso avance.

Informes complementarios de los combates librados en las orillas del Sityr, nos permiten afirmar que han sido apresados 96 oficiales, 3.157 soldados y 17 ametralladoras.

Uno de nuestros batallones de tiradores puso en fuga al enemigo, reconquistando al propio tiempo tres cañones perdidos ayer, apresando igualmente 300 soldados enemigos, infligiéndoles grandes pérdidas.

Alrededor de Angres Vimy hubo actividad en la artillería y morteros. En las trincheras el día ha transcurrido tranquilo y en el resto del frente también.

El comandante ruso que mandaba las fuerzas, faltándole la caballería necesaria para perseguir el enemigo, lanzó en su persecución á los carreros sirvientes de la artillería que lanzaron los caballos al galope para dar caza á la batería fugitiva.

De los 60 jinetes de que disponía el comandante, lanzó cuarenta en persecución de la infantería, mientras un capitán y los veinte restantes soldados marchaban á apresar la batería.

El primer grupo alcanzó á los infantes fugitivos, de los cuales fueron pasados muchos á cuchillo y quedando apresados unos ciento cincuenta.

El segundo grupo alcanzó la batería, cuyos sirvientes se defendieron á tiros de revólver y carabina.

Sólo cuando el comandante de la batería cayó á tierra con el cuello cortado á cercón y los caballos y jinetes del cañón que marchaba á la cabeza de la batería, fueron derribados, es cuando se detuvo la batería, quedando prisioneros dos oficiales y 70 muchachos, 30 caballos, cuatro cañones y muchas municiones.

En el frente del Cáucaso, región de Bagdad, rechazamos la ofensiva iniciada por la infantería y caballería turcas, que sufrieron elevadas pérdidas que les obligó á retirarse.

El rey Jorge al zar

Petrogrado.—El rey Jorge fué el primero que al conocer las victorias de nuestras armas, dirigió al zar telegráficamente calorosas y cordiales felicitaciones.

La situación de Grecia

Atenas.—Se ha confirmado que las autoridades francesas han ocupado Thess tomados disposiciones militares y burocráticas para garantizar la seguridad de las tropas de ocupación.

Todas las clases alemanas destinadas á cooperar al trabajo de defensa de la costa del Asia Menor han recibido orden de regresar á sus puertos de procedencia.

Comuniqué de Salónica que el antiguo gobernador de Argirópolis ha dejado el ejército griego para alistarse en el francés.

Diputado francés prisionero

Por mediación del ministro español en Berna se ha sabido que el diputado francés por el departamento del Sena, Henri Contant, está prisionero en un campamento cerca de Posen.

La situación de Aquisgran

Amsterdam.—La situación de Aquisgran reviste los caracteres de verdadera gravedad. Faltan muchos artículos, especialmente pan y patatas.

COMUNICADO OFICIAL ITALIANO

Roma.—En el torrente de Posina los alpinos se apoderaron de una fuerte posición al Sudeste de Monte Pruche.

Al Norte de Valle Frenzela proseguimos un avance escabroso rechazando frecuentes contraataques.

Los aviones enemigos lanzaron bombas sobre nuestras posiciones, ocasionando algunos heridos y pocos daños.

Nuestra escuadrilla de 34 aparatos bombardeó el campamento de aviación de Pergine en el valle de Sugana.

Hubo un brillante combate aéreo, derribando á tres aviones enemigos.

Comunicado oficial francés

París.—El fuego francés ha detenido á la izquierda del Mosa un ataque alemán contra las trincheras francesas que conquistamos el día 15.

Al Sur de Hombre Muerto, en la derecha, los alemanes después de un bombardeo de granadas gruesas atacaron las posiciones al Oeste y Sur de Vaux.

El fuego de detención de los franceses y ametralladoras detuvo dos veces un ataque de los alemanes.

Estos sufrieron graves pérdidas.

Hay un cañoneo intermitente en el resto del frente.

Anoche una escuadrilla francesa de aviación lanzó 210 granadas sobre la estación de Arnoville y 276 sobre los edificios militares de la estación de Metz.

A. SERRANO.

Apalo Jimeno indispueto

En la sesión del Congreso, Apalo Jimeno, que ostentaba el marquesado de Lema, se sintió indispueto. Se sentó en el banco azul, quedando sorprendida la Cámara.

Como el ministro se sintiera peor, ayudado por Gasset y Barjoso marchó al departamento de ministros, adonde acudió el médico de la Cámara, doctor Veranés, quien dijo que se trataba de un verigo en el estómago.

Se consiguió que reaccionara, asistiendo después al Consejo de ministros.

Nuestra situación en Marruecos.

Tánger.—Se ha sabido que en la noche del 18 un grupo de angierinos de la junta de Ain-Anzar atacó el cortijo El Penafar, propiedad de un amigo del Rajul y situado entre Zinat y el Fondak, al pie del camino principal. Los atacantes llevaron prisioneros á dos guardianes de la finca y cogieron doce yeguas y numerosas reses de ganado lanar y vacuno.

En la sesión del Congreso, el diputado Santacruz se lamentó de la ausencia de los periodistas, pues parecía que la Cámara estaba incompleta.

Intervino Sánchez Guerra, lamentando igualmente la ausencia. Creía que obedecía á una mala interpretación, que convenía á todos desvanecer.

Villanueva pronunció un breve discurso, diciendo que no había tenido intención de ofender ni de molestar á los periodistas, y por lo tanto creía que no había motivo para que persistieran en su actitud.

La sinceridad—al parecer—con que se expresó motivó el que fuese acogido con aplausos.

Los diputados periodistas y los escasos periodistas que quedaban en la Cámara dijeron que cuando león el «Diario de Sesiones» y vean la forma cómo ha hablado Villanueva determinarán una actitud definitiva.

Esta noche fueron repartidas á los periodistas las galeradas del discurso de Villanueva.

Méjico y los Estados Unidos

La Legación Norteamericana ha enviado á los periódicos una nota diciendo que el ministro de Relaciones de Méjico comunicó á la legación que el sábado último, día 17, la fuerza americana cruzó territorio mejicano, cerca de Matamoros, bajo pretexto de perseguir á unos bandidos.

Después de haberse cruzado algunos tiros entre unos y otros, retiraronse nuevamente á su territorio.

Resultaron muertos dos soldados mejicanos. En Mazatlan una lancha fué destacada del crucero «Ayuapolis», con objeto de pedir permiso para tomar á bordo súbditos yanquis y algunos civiles hicieron fuego sobre aquella.

Dos de nuestros soldados, varios civiles mejicanos y un marino yanqui, resultaron heridos.

Dos oficiales yanquis que estaban detenidos fueron devueltos al crucero, pues el incidente se arregló después de algunas explicaciones.

Consejo de ministros

En el despacho de ministros del Congreso se reunió el Consejo de ministros.

Romanones manifestó que la reunión no era realmente en Consejo, sino un cambio de impresiones.

La prueba—añadió—el que mañana pasará el día en el campo.

A la salida manifestaron que Miranda había leído telegramas de las autoridades marítimas de Cartagena, dando cuenta de la llegada del submarino alemán.

Se acordó aplicarle estrictamente los convenios internacionales.

No creen que surja ninguna dificultad sobre el asunto.

Comunicado oficial francés

París.—Al Sur del Somme, un destacamento alemán intentó asaltar nuestras posiciones de Malancourt.

Fué rechazado por nuestra artillería.

Al Noroeste de Reims fué rechazado también un ataque de los alemanes á la cota 108, que dieron después de volar dos minas.

También atacaron los alemanes nuestras trincheras de Berri-au-Bac, siendo contenidos por nuestro cañones.

Su ataque fracasó completamente.

En ambas orillas del Mosa hubo dueños de artillería.

En los frentes inglés y belga no ocurre novedad.

Comunicado oficial francés INGLÉS

Londres.—El rasgo característico durante las últimas 24 horas ha sido la actividad

factorizante cualquier incidente que pudiera surgir.

Nuestro criterio, como país neutral, es aplicar para la solución de estas cuestiones las disposiciones establecidas por los convenios internacionales, que minuciosamente señalan incluso las horas que pueden permanecer en los puertos neutrales los buques de las potencias beligerantes.

Confío en que podemos

Lotería Nacional PREMIOS MAYORES

Con 150.000 pesetas 15.683 Madrid
Con 80.000 pesetas 14.604 Palma-Madrid
Con 25.000 pesetas 6.711 Cartagena-Madrid
Con 2.500 pesetas
877 9.042
1.413 8.940
5.223 16.160
7.378 21.178

Table with columns for UNIDAD, DECENA, CENTENA and rows of numbers.

Table with columns for MIL and rows of numbers.

Table with columns for DOS MIL and rows of numbers.

Table with columns for TRES MIL and rows of numbers.

Table with columns for CUATRO MIL and rows of numbers.

Table with columns for CINCO MIL and rows of numbers.

Table with columns for SEIS MIL and rows of numbers.

Table with columns for SIETE MIL and rows of numbers.

Table with columns for OCHO MIL and rows of numbers.

Table with columns for NUEVE MIL and rows of numbers.

Table with columns for DIEZ MIL and rows of numbers.

Table with columns for ONCE MIL and rows of numbers.

Table with columns for DOCE MIL and rows of numbers.

Table with columns for TRECE MIL and rows of numbers.

Table with columns for CATORCE MIL and rows of numbers.

Table with columns for QUINCE MIL and rows of numbers.

Table with columns for DIECISEIS MIL and rows of numbers.

Table with columns for DIECISIETE MIL and rows of numbers.

Table with columns for DIECIOCHO MIL and rows of numbers.

Table with columns for DIECINUEVE MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTE MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTIUN MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTIDOS MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTITRES MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTICUATRO MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTICINCO MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTISEIS MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTISIETE MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTIOCHO MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTINUEVE MIL and rows of numbers.

Table with columns for VEINTICINCO MIL and rows of numbers.

PUBLICACIONES

MUNDO GRAFICO. Tres engranajes indispensables para que la máquina industrial funcione...

Enrique Durán Torrado. Es el autor del último cuento publicado por 'El cuento del demente'...

de los jóvenes cuyo porvenir artístico se ve más claro, pues tiene un colorido brillante en la descripción, una seriedad y profundidad de juicio poco comunes...

Noticias teatrales APOLO.

Ayer, día de gran moda, con un lleno tarde y noche, hizo su debut en este coliseo la simpática y hermosa canzonista Rosita Rodrigo...

Petit Munier con su compañía de perros amaestrados. Hoy tomarán parte en la sesión continua, a las seis tarde y ocho y 11,30 noche...

Noticias teatrales APOLO.

Ayer, día de gran moda, con un lleno tarde y noche, hizo su debut en este coliseo la simpática y hermosa canzonista Rosita Rodrigo...

ZAMPARONI MATA MOSQUITOS. Perfume higiénico y desinfectante. Preservador de toda clase de miasmas.

Los enfermos de la vista y reuma

Clinica aragonesa-Sud-americana. Gran especialidad en toda clase de ENFERMEDADES DE LOS OJOS. Tratamiento especial para las granulaciones...

ALIMENTO NORUEGO - Hansa -

El alimento más poderoso y el reconstituyente más completo es ideal para los niños, convalecientes y ancianos. Siempre hace bien. Cura las enfermedades del estómago...

LINEA DE PINILLOS VIAJES RÁPIDOS y telegrafía sin hilos

Servicio al Brasil, Plata, con salidas mensuales. SALIDAS DE VALENCIA PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Servicio regular de vapores

Para LONDRES El vapor ELRA cargará el día 24 de Junio. Para LIVERPOOL El vapor CHIOS cargará el día 24 de Junio.

SOJENOC

Abono nitrogenado de la India inglesa. El SOJENOC es un abono puramente vegetal, que contiene el 41 por 100 de nitrógeno...

Cooperativa de crédito agrícola y unión de Sindicatos agrícolas

Asociación fundada para el auxilio y defensa mutua de propietarios, ganaderos, colonos y obreros del campo. Domiciliada en Valencia: Calle Coimas, 3

Servicios combinados VAPORES CORREOS de AFRICA

Para CETI (directo) Salidas trisemanales. Para MARSELLA (directo) Salida semanal.

Servicio DE VAPORES RAPIDOS

especialmente propios para el transporte de fruta y vino. Para LONDRES El vapor PELAYO cargará el día 23 de Junio.

Linea de Golden Cross Vapores Iruteros

Servicio regular y semanal para Londres, Liverpool, Bristol y Cardiff. Para LIVERPOOL El vapor MENEVIAN cargará el día 23 de Junio.

Importante a los representantes y comercio.

Revista mensual 'Exportador Americano', publicada en 'Nueva York'. Consiste de 250 páginas y 'grabados' de casas que desean introducir sus artículos en España.

Se vende un motor

eléctrico trifásico de diez caballos, 200 wols, 50 revoluciones, con 1.500 revoluciones, con aparato de arranque, al aceite, con cinco marchas, de la casa Electric Construction Co. Ltd.

Horno

Se traspasa uno en muy buenas condiciones. Fabrica tres sacos diarios. Se da a prueba.

Zapatería José Soler

Calle de la Paz. Hacen falta buenas maquineras, aprendizas y cortadores. Trabajo todo el año.

Vendo

Mostradores y estanterías. Botellas finas para vinos. Garratas de 5 y 10 litros de cabida, semi-nuevas. Barriles de diversas cabidas. Depósitos para aceite.

Arreglo motores, transformadores, dinamos

alteradores y toda clase de aparatos eléctricos. Conservación de ascensores. Instalaciones para la elevación de aguas. Garro y Sainz, Guillem de Castro, 110.

Pianos

armoniums y manubrios de arquer a precios económicos. Casa Bastida, Jorge Juan, 38.

Gramófono

Por 100 pesetas se dará uno, propio para regalo, con 20 discos de ópera, zarzuela y música bailable. Con potentísimo woz. Aprovechad este verdadero regalo.

San Sebastián

Pensión completa de seis pesetas. Comedor planta baja. Mesas independientes. Hotel Madrid

La compañía de Apolo, de Madrid. De enhorabuena puede decirse que están los aficionados a la zarzuela española, pues, según noticias fidedignas, las gestiones de un querido amigo nuestro y notable poeta de esta tierra han dado por resultado el que podamos admirar en Valencia a la célebre compañía que durante varias temporadas consecutivas ha actuado con gran éxito en el teatro de Apolo de Madrid...

Baños del Almirante

De veras celebrariamos, y con nosotros Valencia entera, poder aplaudir sobre la escena a tan notables artistas.

CIRCULOS Y SOCIEDADES

Juventud Mercantil (agrupación de la Dependencia). Celebrará el sábado, día diez de la noche a dos de la madrugada gran verbena de San Juan, en el local adquirido para el efecto en la Alameda, frente a la pasarela.

Dentífrico Cervera

Antes Oxigenol. Desinfectante bucal a base de oxígeno natural. Blanquea los dientes, perfuma la boca, evita la caries, ematiza la dentadura.

AGUA DE ROCAFORT

(Provincia de Lérida) Bicarbonatadas sódicas - Riquísimas en litina. Curación segura de las enfermedades del ESTÓMAGO, HIGADO, RINONES y DIABETES

Clínica 'La Salud'

Director: Dr. Ventura Andreu. Curación radical de Venéreo, Sífilis, Matriz y todas las Enfermedades secretas. Curación garantizada de la Impotencia por procedimientos modernos.

Discos

Se compran y cambian toda clase de discos de gramófono. Agujas legítimas inglesas, a tres reales caja. Discos a dos pesetas.

Fábrica de artículos para viaje

R. Garriga, plaza Cajeros, número 8, Valencia. Especialidad en la maleta Garriga, para muestrarios, construida en maderas cruzadas a cinco cuerpos, patente núm. 55.527.

Se alquilan y venden

sillas, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías, mostradores, escaparates, molinos de café, depósitos de aceites y toda clase de muebles.

Se vende un motor

eléctrico trifásico de diez caballos, 200 wols, 50 revoluciones, con 1.500 revoluciones, con aparato de arranque, al aceite, con cinco marchas, de la casa Electric Construction Co. Ltd.

Horno

Se traspasa uno en muy buenas condiciones. Fabrica tres sacos diarios. Se da a prueba.

Zapatería José Soler

Calle de la Paz. Hacen falta buenas maquineras, aprendizas y cortadores. Trabajo todo el año.

Vendo

Mostradores y estanterías. Botellas finas para vinos. Garratas de 5 y 10 litros de cabida, semi-nuevas. Barriles de diversas cabidas. Depósitos para aceite.

Arreglo motores, transformadores, dinamos

alteradores y toda clase de aparatos eléctricos. Conservación de ascensores. Instalaciones para la elevación de aguas. Garro y Sainz, Guillem de Castro, 110.

Pianos

armoniums y manubrios de arquer a precios económicos. Casa Bastida, Jorge Juan, 38.

Gramófono

AGUA DE ROCAFORT

(Provincia de Lérida) Bicarbonatadas sódicas - Riquísimas en litina. Curación segura de las enfermedades del ESTÓMAGO, HIGADO, RINONES y DIABETES

Clínica 'La Salud'

Director: Dr. Ventura Andreu. Curación radical de Venéreo, Sífilis, Matriz y todas las Enfermedades secretas. Curación garantizada de la Impotencia por procedimientos modernos.

Discos

Se compran y cambian toda clase de discos de gramófono. Agujas legítimas inglesas, a tres reales caja. Discos a dos pesetas.

Fábrica de artículos para viaje

R. Garriga, plaza Cajeros, número 8, Valencia. Especialidad en la maleta Garriga, para muestrarios, construida en maderas cruzadas a cinco cuerpos, patente núm. 55.527.

Se alquilan y venden

sillas, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías, mostradores, escaparates, molinos de café, depósitos de aceites y toda clase de muebles.

Se vende un motor

eléctrico trifásico de diez caballos, 200 wols, 50 revoluciones, con 1.500 revoluciones, con aparato de arranque, al aceite, con cinco marchas, de la casa Electric Construction Co. Ltd.

Horno

Se traspasa uno en muy buenas condiciones. Fabrica tres sacos diarios. Se da a prueba.

Zapatería José Soler

Calle de la Paz. Hacen falta buenas maquineras, aprendizas y cortadores. Trabajo todo el año.

Vendo

Mostradores y estanterías. Botellas finas para vinos. Garratas de 5 y 10 litros de cabida, semi-nuevas. Barriles de diversas cabidas. Depósitos para aceite.

Arreglo motores, transformadores, dinamos

alteradores y toda clase de aparatos eléctricos. Conservación de ascensores. Instalaciones para la elevación de aguas. Garro y Sainz, Guillem de Castro, 110.

Pianos

armoniums y manubrios de arquer a precios económicos. Casa Bastida, Jorge Juan, 38.

Gramófono

Vertical text on the far right edge of the page, partially cut off.